
 

 

 
  

                                                                                                                    Mitglied des  F.I.P.J.P.    
 

                                                                                                                              Membre de la F.I.P.J.P.  

 

Vorstandssitzung 05/2019 

 
Besprechungsdatum: 04. Oktober 2019 
 
Besprechungsort: „Das Stadthaus“, Kirchengasse 2, Neusiedl 
 
Teilnehmer: 
Ohne Anrede Peter Affenzeller 
 Sigrid Jarto 
 Nicolas Strobl 
 Valérie Avédikian 
 Eva Schremser 
 Reinhard Eckerstorfer 
  
Sportausschuss: Andreas Priesner, 
 
Vereinsobleute:      Andreas Priesner (SVHP) 
 Sigrid Jarto (PVN) 
 
Entschuldigt:           Florian Guy 
 
Beginn: 18:45 Uhr 
 
 
Es findet eine kurze Begrüßung aller Anwesenden statt. 
 
 
TOP 1 – Nachfolge stellv. Kassierin: 
 
 Der Vorstand begrüßt Eva Schremser als Nachfolgerin von Agnes Fekete im Vorstand als  

stellvertretende Kassierin. Der ganze Vorstand freut sich auf die zukünftige Arbeit mit Eva.  
 
 
TOP 2 – Kurzbericht Finanzen : 

 
Nicolas präsentiert kurz die bisherige finanzielle Bilanz des ÖPV im Jahr 2019. Es ist mit derzeitigem  
Stand ein sehr gutes Ergebnis für 2019 zu erwarten. 
Es sind jedoch noch nicht sämtliche Ausgaben und Einnahmen berücksichtigt (EM Bulgarien, ÖM- 
Preise, BL-Turnier Neusiedl, Weihnachtsfeier ÖPV etc.) 
Aufgrund der guten finanziellen Verwaltung der vergangenen Jahre und Fortführung 2019 im neuen  
Vorstand, steht das Budget des ÖPV auch weiterhin auf soliden Füßen für den weiteren  
Meisterschaftsbetrieb 2020. 
Die geplanten notwendigen Investitionen in eine neue ÖPV-Homepage können voraussichtlich zu 
100% aus eigenen Rücklagen getätigt werden. 
 
Im Detail wird das Ergebnis des CC-Austria in Illmitz am 18+19.5.2019 besprochen. 
Im Hauptbewerb entstand bei 75 teilnehmend Mannschaften ein leichtes Minus, welches durch den 
„B-Bewerb – Seewinkel Open“ in ein leichtes Plus gedreht werden konnte. 
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Am 13.6.2020 wird der CC-Austria wieder in Illmitz stattfinden. 
Es ist wieder geplant Claude und Lilli Galand www.boule-paradies.de einzuladen, da es die 
Veranstaltung aufwertet.  

 
 

 
TOP 3 – Ort der Weihnachtsfeier 2019 

 
Die Summerstage ist am Freitag 22.11 nicht verfügbar. Ein anderer Ort wird bekanntgegeben. 
Beginn bleibt bei 19:00 Uhr 
Die Einladung ist bis spätestens 25.11 an die Obmänner und Mitglieder auszuschicken! 
 
Es wurde im Vorstand beschlossen bei den Preisverleihungen und Ehrungen ab heuer alkoholische  
Geschenke weitestgehend zu vermeiden um das sportliche Image zu fördern! 

 
 Die Tagesordnungspunkte bestehen aus (ohne Anspruch auf Vollständigkeit): 

• Begrüßung 
• Präsentation des neuen ÖPV-Logos 
• Kurzbericht des Präsidenten zum Jahr 2019 
• Finanzbericht 2019 
• Entlastung Kassier u. stellv. Kassier 
• Kurze Powerpointpräsentation der besuchten Großveranstaltungen (jeweils max. 5min) 

o WM Tête á Tête, Doublette, Doublette Mixed am 2-5. Mai in Almeria, Spanien 
(Valérie, Michael, Tobias, Carina) 

o Europacup der Clubs Qualifikation 25-28. Juli 
o EM 55+ Triplette 16-18. September 
o EM Herren Triplette, Tir de Precision 19-22. September in Albena, Bulgarien 

Die Teilnehmer erstellen eine kurze Powerpointpräsentation (Fotos, Text nach Wahl) und laden 
diese bis spätestens 8. November auf die Dropbox des ÖPV (Reinhard macht Link), Peter schickt 
neues Logo Reinhard für Hintergrund Präsentation bzw. ÖPV Dropbox! 

• Siegerehrung ÖM, BL, Cup der Clubs 
Medailien und Gestaltung (Logo, Plaketten) erledigen Nicolas und Peter 
Preise müssen nicht personalisiert sein (Spielername) 

• Vorausschau Terminkalender 2020, Bekanntgabe Termine durch Vereine 
• Ev. Präsentation Homepage Front? 
• ….. 
• Allfälliges 

 
 
 
TOP 4 – Bericht Sportausschuss : 
 

ÖPV-Liga: 
Andreas Priesner erläutert kurz dem Vorstand, dass die neu gegründete ÖPV-Liga seit 2016 nicht  
den beabsichtigten Effekt/ Erfolg erreicht hat.  
Im Burgenland wurde diese Ligaform 2019 noch abgehalten. In OÖ bereits 2018 eingestellt. 
2020 ist die Einstellung dieses Projektes zweckmäßig da überflüssig. 
 
Landesverbände: 
Der Verband und die Vereinsobleute sollen verstärkt an der Errichtung und Vernetzung von 
Landesverbänden (siehe Oberösterreich) arbeiten. 
Über die Landessportorganisationen besteht ebenfalls die Möglichkeit in die 
Bundessportorganisation aufgenommen zu werden. Dies sei oberstes Ziel um dem Petanquesport 
auf Landes- und Bundesebene einen Push zu verschaffen. 
Weiters hat die Aufnahme in die Bundessportorganisation auch finanzielle Vorteile im Sinne von 
möglichen Projektförderungen und finanziellen Zuschüssen für internationale Bewerbe. 
 
Bundesliga neu (BL): 
Andreas erläutert dem Vorstand die möglichen Vorteile einer Bundesliga „Neu“ nach dem Prinzip 
des Cup der Clubs. 
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Nur auf diese Weise kann eine für alle Bundesländer und Vereine zukünftig faire und auch  
(Anreise-) zeitlich vertretbare Lösung für die sportliche Weiterentwicklung der Bundesliga erfolgen! 
Das bestehende „Bundesliga-System“ stößt hier seit einiger Zeit an seine bekannten Grenzen und 
ist nicht mehr zeitgemäß. 
Es ist in diesem Zusammenhang auch die weitere Finanzierung des ÖPV’s nicht unwesentlich in 
Bedacht zu nehmen und gründlich zu überarbeiten! 
Die grundsätzlichen sportlichen Vorteile konnten dem Vorstand schlüssig aufgezeigt werden und der 
Vorstand begrüßt die Weiterverfolgung und Umsetzung mit 2021. 
 
Kaderarbeit: 
Das Thema wird kurz angesprochen und eine offene Diskussion geführt. 
Da Tobias als Damenkadertrainer nicht anwesend ist, wird das Thema nicht weiter besprochen. 
 
Österreichische Meisterschaften (ÖM): 
Die Vorlage zur Durchführung von ÖM wird besprochen. Auch der Hintergrund des völlig überfüllten 
Turnierkalenders fließt in diese Überlegungen mit ein. 
Folgende Turnierformen werden nach eingehender Beratung im Vorstand für 2020 geplant. 
 
1 Wochenende: 

o 1. Tag: Triplette Mixed  
die bisherigen Turniere wurden bereits immer als „offene“ Turniere für Männer + Frauen 
veranstaltet, der Zusatz „Mixed“ vermittelt das „muss“ einen Mann/Frau im Team zu haben, 
es kann aber auch eine reine Herren oder Damenmannschaft an der ÖM „Triplette“ 
teilnehmen 

• Triplette Damen (mangels anzunehmender Teilnehmer – siehe Doublette Damen 2019 - gestrichen) 
• Triplette Herren (es gibt keine reine ÖM nur für Männer) 

 
1 Wochenende: 

o 1. Tag: Doublette Mixed Turnier 
o 2. Tag: Doublette H / D getrenntes Turnier 

 
1 Wochenende: 

o 1. Tag: Tête á Tête D / H getrenntes Turnier 
o 2. Tag: Tir de Precision D/H gemeinsames Turnier 

 
 
Geschäftsordnung: 
Der Sportausschuss konnte aufgrund zu geringer Bereitschaft neuer Mitglieder im Ausschuss aktiv 
zu werden bzw. Werbung in den Vereinen, im Ausschuss selbst im vergangenen Jahr nicht seine 
ordentliche Arbeit aufnehmen. 
Der Ausschuss bittet daher den Vorstand um Unterstützung. 
 
 
 

TOP 5 – Entsendung Nationalteams 2020 
  

Juni – Spanien – EM Triplette Damen -> Peter nimmt Kontakt mit Tobias Riepl (Kadertrainer) auf 
Juli – Schweiz – WM Triplette Herren -> nicht qualifiziert, nur durch Nachrückung möglich,  
 Entsendung vorerst nicht geplant 
Sept. – Lettland – EM Tête á Tête Damen & Herren -> Tobias? Herrenqualifikation? 
Okt. – Frankreich – EM Triplette Espois & Junior -> ??? 
 
 
 

TOP 7 – Allfälliges: 
 

a) Notwendigkeit der Gründung eines Boule Sport Dachverbandes. 
Peter wird nochmals Kontakt mit dem Boccia Verband aufnehmen. 
 

b) Es wird kurz über die Idee eines „Kreativ Workshops“ diskutiert. 
Dieser soll allen Petanquesportlern ermöglichen aktiv an einem Termin im Jahr an der 
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Themensetzung und Ausrichtung des ÖPV’s des Sports etc. für die nahe Zukunft mitwirken zu 
können. Aber auch die Möglichkeit Fragen und neue Ideen zu kreieren und wertfrei und offen diese 
zu bearbeiten. 
 

c) Künftige Vorstandssitzungen: 
Aufgrund der themenreichen und langen Sitzungen wird die Häufigkeit der Treffen diskutiert. 
Ergebnis: am 18. Oktober findet eine Testkonferenz via Skype statt um öfter, kürzer, 2-3 Themen in 
45 bis max. 60min abhandeln zu können. 
 
 

Ende:   22:15 Uhr 
 
F.d.R: 
Reinhard Eckerstorfer 
 
 
 
Nächste Vorstandssitzung „Skype“ am FREITAG 18. OKTOBER um 20:00 Uhr 

TOP 1: Kader / Kaderarbeit 
TOP 2: Trainer-/ Schiedsrichterausbildung 

Download: https://www.skype.com/de/ 

 

Geschlechtsspezifische Formulierung (Gendern) 

Aus Gründen der Lesbarkeit wird darauf verzichtet, geschlechtsspezifische Formulierungen zu verwenden. Soweit personenbezogene 
Bezeichnungen nur in männlicher Form angeführt sind, beziehen sie sich auf Männer und Frauen in gleicher Weise. 


